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インターネットセミナー

郡山法人会のホームページから無料でセミナーがご覧いただけます

http://www.koriyama-hojinkai.or.jp

● 新型コロナウイルスに関するセミナーも視聴できます ●

会員は専用IDとパス
ワードを入れてログ
インする事により多
くのコンテンツが視
聴可能となります。

ログインIDとパスワードを入力してログインしてください

で検索いただけます

ログインID パスワード ログイン

無料 郡山法人会

●●●● ●●●●

600タイトル以上のセミナーが無料で受講できます
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東北税理士会郡山支部
税理士 長谷川 秀男

税のミニ通信 仕事の依頼が激減？！ インボイス制度
（令和3年10月 登録申請書の受付開始）

◎どんな人が対象？
　１. 小規模な個人事業主
　　（消費税の免税事業者⇒年間売上1,000万円以下）
　２．仕入先に小規模な個人事業主がいる場合
　　（免税事業者からの仕入取引は仕入税額控除できなくなり、納税額が増える）

◎どうなる？（効果）
　仕事の依頼が減る？！
　　⇒得意先が仕入税額控除できなくなるため、取引を拒絶される可能性がある。

◎どうすればよい？（対策）
　１. 課税事業者になる
　　（具体例）
　　・売上を増やして、年間売上1,000万円超とする。
　　・年間売上1,000万円以下でも、課税事業者を選択する。
　　⇒結果的に消費税の申告と納税が必要になる
　２．選ばれる業者になる
　　取引先の消費税負担が増えても、選ばれるような競争優位性を構築する。

　※詳しくは最寄りの税理士に相談するか、「インボイス制度」で検索ください。
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実践 税務調査 現場確認調査

税理士　牧野 義博

　調査官は一般土木建築業の法人を調査するため準備調査に入りました。
　法人税申告書の勘定科目内訳明細を検討していたところ、この法人は会社の近くに限らずあちこちに点
在する従業員の寮を多数保有しており、いずれも代表者からの借り上げ物件であることが判明しました。
　明細地図で所在の確認を行ったところ、肩書地にはアパートらしき物件はありますが、会社の寮であるか
判別できません。さらに詳しく見ていくと、ある寮の所在地が地図上では空白になっており更地のようなの

で、調査官は調査着手前に現場確認を行うことにしまし
た。取りあえず、いくつかの寮を見て回ったところ、水道の
蛇口がポツンとあるのみで建物の痕跡が無い物件が見つ
かったので、さっそく近隣に聞き込みを開始しました。

調査官 すみません、あそこの更地は前からあの状態でしたか。
近隣者 ええ。以前は古いアパートがあったけど、3年前に持ち主がマンションに建て替えようとしたらもめ

事に巻き込まれ、結局取り壊したまま断念したらしいよ。
調査官 ありがとうございます。（これは架空の支払い家賃だな！）

　調査官が全件について現場確認を行うと、3ヵ所が更地であったり従業員の寮として使われていなかった
りすることが判明しました。念のため、最寄りの水道局に赴き、いつから水道が使われていないのか確認を
行ったところ、近隣者の証言と内容がほぼ一致したことから、実地調査に着手。会社に臨場して、代表者から
説明を求めることにしました。

調査官 社長、従業員がたくさんいますね。採用はどうしているのですか。
代表者 人がなかなか集まらないので、地方の学校と提携して毎年なんとか採用しています。
調査官 従業員の住まいはどうなっているのですか。
代表者 会社でアパートを借り上げ、寮として使っています。
調査官 寮がたくさんあるので家賃の支払いが大変でしょう。
代表者 私の土地があるので、そこに寮を建て安く会社に貸与しています。
調査官 従業員からの家賃はどうしていますか。寮を借りている従業員が多いので、経理処理の手間から考

えると振り込みですか。
代表者 給料日に現金で集金しています。さっきから寮にこだわっているけれど、何か問題でもありますか。
調査官 従業員から集めた家賃は会社から社長に支払われますが、決済は振り込みですか、それとも現金で

すか。
代表者 何でそんなこと聞くの。

調査官 寮を全部調べさせてもらいましたが、3ヵ所が寮として使われていませんでした。もう、お分かりで
すね。

代表者 最初は全部寮だったのですが、最近の若い人はプライバシーにうるさく、自分でアパートを探して
転居する人が増えたからですよ。

調査官 そうであれば、そのように処理をすれば良かったのに、会社から家賃をもらい続けましたよね。更地
であるのに寮として会社から家賃を受け取るのはおかしいでしょう。その金は何に使いましたか。

代表者 人を集めるのに、いろいろと金がかかるのです。
調査官 それは経費となるのですから表勘定で支払えば済む話です。会社から集めた家賃はどうしました

か。現金のまま保管しているとも思えませんので、社長の預金を確認させていただきます。社長、銀
行調査をすればわかる話です。説明をしてください。

代表者 ……。

　その後、個人資産について調査を続けた結果、社長名義の預金から引き出され
た金を高級外車の頭金にしていることが判明しました。代表者を説得したところ、
不正に作った金で支払ったことを認めました。
　この行為は仮装および隠ぺいと認められますので、重加算税が賦課されるとと
もに、代表者への簿外給与であるとして源泉所得税の賦課決定がされました。

空き地
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発行所　郡山市虎丸町14番2号　公益社団法人郡山法人会　（024-933-7777）　　編集　広報委員会

新型コロナウイルス中小企業に関連する施策等リンク集 >>>
【リンク先URL】
http://www.zenkokuhojinkai.or.jp/links/covid19-links.html

　“コロナ禍”が収まらない。ここ半年ほど、国を挙げて「ワクチン接種！」を叫んできたが、それで抑えきれない
新種のウイルスも登場してきた。薬で…という化学的対処法がダメならどうする？ 物理的対処法に頼るしかない。
　それは、人流（各メディアで「じんりゅう」と言われているが、この言葉、手持ちの『広辞苑』には載っていない）
を「抑える」のではなく、より強硬な人流を「止める」である。ウイルスを拡散させない最終手段と考えられて
いる。
　映画のような「ロックダウン（都市封鎖）」が検討されている。現に中国ではこれでコロナを乗り切ったといわ
れた。人の出入りを徹底的に止める政策。守れなかったら、例えば罰金を科すような強硬措置をわが国に採れる
だろうか？
　“前例主義”の官僚。一貫しない付け焼刃的ワクチンの打ち方を見てもわかるとおり、前例のないこんな騒動
に官僚は苦戦している。官僚をリードする政治家の決断。国民はそれを待っているのだ。
　国政を担うのは政治家。政治家を選ぶのは国民。さあ、しっかりやろうぜ！

【筆者紹介】藤木順平（ふじき・じゅんぺい）フリーランスライター。日本笑い学会会員。

こんなときこそ政治家の判断をこんなときこそ政治家の判断を
フリーランスライター 藤木順平

お知らせ
例年10月開催の会員親睦ゴルフコンペは、新型コロナウイルス感染症の感染状況を鑑み、
本年度は中止といたします。何卒ご理解賜りますようお願い申し上げます。


